



Economic and Social Council
61e session de la Commission de la condition de la femme
61st session of the Commission on the Status of Women
General Discussion

New York, le 16 mars 2017

Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

Nous devons beaucoup aux personnes qui osent se lever pour défendre l'égalité. Ces personnes méritent d'être honorées - à l'image d'Iris von Roten, née en 1917. Cette Suissesse, docteure en droit et journaliste, qui aurait eu 100 ans cette année, écrivait ceci en 1958 :

Un imbécile qui travaille mal gagnerait 700 à 1000 francs par mois et moi qui fais le même travail, voire mieux, je devrais me contenter de 350 francs ? [...] Je n'aurais pas droit à une vie ambitieuse ? Jamais, jamais, jamais.

Pour Iris von Roten, l'émancipation féminine va de pair avec l'autonomie économique. A cet égard, la Suisse a fait des progrès : elle affiche une participation des femmes au marché du travail parmi les plus élevées d'Europe.

Mais, la Suisse doit faire plus.

C'est pourquoi l'égalité figure dans notre actuel Programme de législature ainsi que dans notre Stratégie de développement durable.

Voici quatre exemples concrets des mesures prises :

Premièrement, depuis 2003, par ses aides financières, le gouvernement a permis la création de plus de 54'000 nouvelles places d'accueil de jour pour les enfants.

Deuxièmement, le gouvernement et les représentants des associations du personnel ont signé une convention pour effectuer un contrôle de l'égalité salariale au sein de l'administration fédérale. A cette fin, ils feront usage de l'outil Logib qui leur facilite le travail

de vérification. Disponible en plusieurs langues, cet outil peut être téléchargé anonymement et gratuitement sur Internet.

Troisièmement, un projet de loi prévoit que, dans les sociétés cotées en bourse, la représentation des femmes devra atteindre, d'ici à 2030, au moins 30 % pour le conseil d'administration et 20 % pour la direction. Ce projet sera discuté par le Parlement prochainement.

Enfin, pour les projets de la société civile que nous finançons, nous priorisons ceux qui visent une représentation égale entre femmes et hommes dans des professions souffrant de pénurie de main-d'œuvre qualifiée, comme les MINT. En effet, si nous ne savons pas encore comment les technologies numériques influenceront le marché du travail, il est clair cependant que les femmes feront face à une demande accrue de connaissances dans ces domaines.

Voici quelques mesures très concrètes pour répondre aux défis d'un monde du travail en plein changement.

Mesdames et Messieurs,

Les objectifs du Millénaire pour le développement ont marqué de leur empreinte nos efforts, au niveau bilatéral et multilatéral. Avec l'Agenda 2030, nous avons pour ambition de prendre en compte l'égalité des sexes dans toutes ses dimensions – juridiques, politiques, économiques et sociales.

Notre coopération internationale accorde ainsi une grande attention à l'autonomisation économique des femmes. Par exemple, dans le secteur agricole, nous encourageons l'accès des femmes à la terre, à l'eau, à la technologie et aux services financiers pour qu'elles puissent augmenter leurs revenus. Nous cherchons aussi à réduire le temps consacré au travail non rémunéré. Toutes ces mesures sont accompagnées d'indicateurs statistiques. Ils permettent de voir le chemin qui reste à parcourir pour atteindre les objectifs de développement durable.

Enfin, nous devons inciter le secteur privé à faire sa part dans le renforcement des opportunités économiques des femmes. La Suisse attend des entreprises basées dans notre pays qu'elles respectent les droits de l'homme, y compris en ce qui concerne leurs activités à l'étranger.

Monsieur le Président,

Nous ne devons jamais accepter que les filles et petites-filles d'Iris von Roten n'aient pas une vie professionnelle ambitieuse.

Jamais. Jamais. Jamais.

Je vous remercie de votre attention.

Mr President,

We owe a great debt to those who dare to stand up to defend gender equality. Such people - like Iris von Roten, born in 1917 - deserve to be honoured. In 1958, this Swiss doctor of law and journalist, who would have celebrated her 100th birthday this year, wrote:

A fool who does a poor job would earn 700 to 1000 Swiss francs a month, while I do the same work just as well if not better and have to accept 350 francs. Why? [...] Am I not entitled to have ambitions in life? Never, ever.

Iris von Roten believed that women's emancipation went hand in hand with economic empowerment. Switzerland has made progress in this respect and has one of the highest rates of female employment in Europe.

However, Switzerland must do more.

This is why gender equality is part of our current legislative programme and our sustainable development strategy.

Here are four specific examples of measures taken.

Firstly, the government has enabled the creation of over 54,000 daycare centers since 2003 through its financial contributions.

Secondly, the government and staff associations' representatives have signed an agreement to conduct equal pay checks in the federal administration. To this end, they will use a tool called Logib which facilitates such verification. It is available to all in several languages and can be downloaded anonymously and free of charge online.

Thirdly, a bill requires women to make up at least 30% of the members on the board of directors and 20% on the management board of listed companies by 2030. This bill will be discussed by the Parliament soon.

Finally, when funding civil society projects, we prioritise those aiming to achieve equal representation in professions where there are shortages of qualified personnel, such as the STEM (science, technology, engineering and mathematics) disciplines. While it is unknown to which extent the digital technologies will impact the labour market, it is evident however that women will face a growing demand for expertise in these areas.

These are highly targeted initiatives, aimed at tackling the challenges of a changing work world.

Ladies and Gentlemen,

The Millennium Development Goals have shaped our efforts at both bilateral and multilateral levels. In light of the 2030 Agenda, we aim to take into account gender equality in all its aspects whether legal, political, economic or social.

Our international cooperation therefore places great emphasis on the economic empowerment of women. For example, in the agricultural sector we are promoting access for

women to land, water, technology and financial services to enable them to increase their income. We are also trying to reduce the amount of time spent on unpaid work. All these initiatives are measured by indicators. They show us the progress that still needs to be made to achieve the Sustainable Development Goals.

Finally, we need to encourage the private sector to play its part in enhancing economic opportunities for women. Switzerland expects companies, based within its borders, to respect human rights, including in their activities abroad.

Mr President,

We must never accept that the daughters and granddaughters of Iris von Roten are unable to enjoy ambitious professional lives.

Never, ever. Thank you.